

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Suscripcion en Córdoba. Por un mes... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Fuera de Córdoba. Por un mes... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.

MARTES 29 DE NOVIEMBRE DE 1864.

Los Sres. suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XV.

Seccion editorial

Insertamos á continuación y como acostumbramos á hacerlo con todos los de igual procedencia, el artículo que ha publicado el reputado escritor D. José Selgas, con el título de

REVISTA DE MADRID.

Madrid no habia de ser menos que Barcelona.

Desde que el *Almanaque democrático* apareció en esta sensata ciudad señalando en el orden de las fiestas modernas un día de escándalo, Madrid debió sentirse humillado.

En el largo repertorio de sus obras políticas, filosóficas y literarias no habia un libro, ni un folleto, ni un artículo que pudiera competir con el *Almanaque*.

Aquí nos sentimos vencidos por el éxito unánime de aquellas páginas, y nuestra filosofía y nuestra literatura andaba como avergonzada con las manos en la cabeza y los ojos por el suelo; como quien busca alguna cosa perdida por las calles, para disputar al *Almanaque democrático* de Barcelona el premio de la reprobación pública.

Pues bien: ya pareció aquello, Madrid ha rayado mas alto que Barcelona. Al absurdo, la indecencia; al materialismo, el vicio; á la teoría, la práctica; al *Almanaque*, el *Catecismo*.

Con este título se vendió á mano por los cafés de Madrid un libro ilustrado con láminas, donde la mas repugnante obscenidad se muestra en la mas vergonzosa desnudez.

Al pie de cada una de esas páginas hay, digámoslo así, cuatro versos capaces de encender el rubor en las mejillas del mismo vicio; si el vicio tuviera mejillas.

El *Almanaque* no era mas que la plabra, este libro es la obra: en el uno está el pensamiento; en el otro la ejecución; se enlazan entre sí como el principio y la consecuencia, como el padre y el hijo, como la semilla y el fruto. El *Almanaque* es el *fiat* y el *Catecismo* es la luz. Hay del uno al otro lo que va del dicho al hecho.

Un día se le ocurrió á la antigua Atenas sacar á pública subasta la dirección de la república.

No estoy bien enterado de los por menores que habria establecido para llevar á cabo la licitacion, pero supongo que de algun medio semejante al de la *Gaceta* se valdrian los atenienses para llamar á los postores al concurso.

Ello es que se abrió la subasta y hubo postores y se hicieron admirables ofrecimientos.

Los oradores se disputaban el éxito,

como aquí se disputan los banqueros las construcciones de los caminos de hierro que hace el Estado.

No sé si habria primistas, pero me parece permitido asegurar que la república seria la prima de aquellos hermanos.

Se habian sucedido en la tribuna todos los charlatanes de Atenas, y el diccionario griego estaba agotado cuando un nuevo orador sube á la trípode y toma la palabra.

No era por lo visto manco este deslenguado y acertó á poner el dedo en la llaga con la punta de la lengua.

Presentó uno á uno todos los males que afligian á la república, señalando las causas de aquellos males, y abriendo de par en par la puerta de su botica indicando los remedios que debian aplicarse.

La multitud arrastrada por la verdad, ó lo que es mas fácil por el artificio del discurso, aplaudió al orador de tal manera, que desde luego se le dió por vencedor en la lucha.

Nadie queria saber mas: aquel ateniense tenia en su mano la salvacion de Atenas. ¿Quién se habia de atrever á disputarle el triunfo?

En medio de la agitacion de este sucesos apareció en la tribuna la cabeza de un nuevo orador. La multitud debió mirarse asombrada de semejante audacia, y los murmullos debieron cuando menos detener los primeros arranques de su elocuencia.

La mirada tranquila y reposada de aquel atrevido, contuvo el enojo de la iniqua muchedumbre, y el silencio sucedió al tumulto.

Entonces el nuevo orador levantó el brazo, buscó á su competidor entre la multitud de cabezas que lo rodeaba, y señalándolo con la mano exclamó: «Atenienses: todo lo que ese ha dicho lo hago yo» y abandonó la tribuna.

Este fué elegido para dirigir la república.

Esto es lo que significa el *Catecismo* respecto al *Almanaque*: todo lo que el uno dice el otro lo hace.

Si Atenas premio á que sabia hacer lo que otro no sabia mas que decir, Madrid ha triunfado de un libro absurdo con un libro inmundo.

El *Almanaque* decía: el hombre es un animal; y el *Catecismo* dice: el animal está aquí.

La literatura de Barcelona debe doblar la cabeza ante este triunfo de la literatura de Madrid. No era justo ni aritmético que nosotros fuéramos menos siendo mas.

Este libro se vende públicamente por las calles y cafés: todos pueden verlo menos los agentes de la autoridad á quienes las luces del siglo parece que han cegado, ó mas bien la vergüenza de lo que oyen y de lo que

ven les hace bajar los ojos; y sabido es que en la balanza donde se pesan estas cosas y otras, el escándalo sube en proporción á lo que la autoridad baja los ojos.

Sacando este asunto de los cafés y de las calles donde se lo encuentra, todo el que pasa, y trayéndolo al rincón del hogar doméstico, esto es, al seno de la familia, se siente la razon empujada á un género de reflexiones que nos conducen como de la mano á una conclusion terrible.

Estos libros, digo yo metido en el último rincón de mi casa, circulan de mano en mano sin impedimento; es la prensa libre que echa su emponzoñado aliento por todos los sitios públicos, y que por los cerrojos de las puertas, y por las junturas de las ventanas, y por los resquicios de los balcones, entra en las casas y penetra hasta en el último santuario de la familia.

Yo tengo una hija que empieza á modular las primeras palabras que ha recogido de los labios de su madre.

Esta niña tiene ojos y ve, tiene oídos y oye, y yo no puedo cerrar sus ojos que son la alegría de mi casa, ni tapiar sus oídos por donde entran en su corazón las tiernas palabras de su madre.

Esta niña empieza á hablar. ¿Deberé yo enseñarla á leer? ¿Podré en sus manos ese medio de perfeccionar su inteligencia cuando tan fácilmente puede corromper su corazón?

¿He de condenarla á un encierro perpetuo y á una ignorancia profunda para librar su espíritu de la corrupción que por tantas partes y por tantos medios se disputa el dominio de su corazón y de su inteligencia?

¿Quién me ampara contra ese ladrón permitido que entra sigilosamente en mi casa y se esconde á mis miradas, y con la gaozúa de las mas perniciosas ideas violenta el corazón de mi hija, escita sus pasiones enfrenadas hasta entonces, envenena sus deseos y le roba la inocencia? Nadie.

¡Las leyes! cuando la autoridad está ciega las leyes no ven.

¡Las leyes! ellas le dicen al ciudadano: «descuida, yo velo por ti»; y el ciudadano se duerme á la sombra de las leyes, y á la sombra de las leyes viene el asesino y clava su puñal envenenado en el corazón; en el alma de su esposa, de sus hijos, ó en su propio corazón; ó en su propia alma.

Lo que viene después lo saben los hospitales y las cárceles; lo sabemos todos.

¡Las leyes! mas vale que no las hubiera.

En los Estados Unidos han acudido á dificultar el robo de una manera que si no hace honor á la moralidad

pública, sirve por lo menos de aviso á los intereses particulares.

En ciertos lugares de concurrencia en que lo ageno está mas espuesto que en otras partes á mudar de dueño, hay escrita en gruesos caracteres una advertencia que dice así: Cuidado con los ladrones.

Esto vale mas que el uso que se está haciendo de nuestras leyes.

J. S.

Seccion oficial.

La *Gaceta* del 25 no contiene disposicion alguna de interés general.

La del 26, publica el importante documento que á continuación insertamos:

MINISTERIO DE LA GOBERNACION.

Subsecretaria.—Seccion de orden público.

El periodo electoral ha concluido, y con él cesan las circunstancias especiales que han inclinado el ánimo del gobierno de S. M. á dejar completamente libre y entregada á sí misma la accion de la prensa periódica. El gobierno ha querido que mientras durase el movimiento de la lucha, se manifestaran todas las opiniones, hasta las mas extremadas y violentas; y ha deseado que todas las calificaciones de que pudieran ser objeto los ministros, hasta las mas inverosímiles, vieran la luz pública. La nacion lo ha oido todo en actitud serena é imparcial, y ha contestado á la exageracion revolucionaria de ciertos ataques y á la indignidad vergonzosa de las calumnias, eligiendo por inmensa mayoría los candidatos ministeriales. No puede llegar á mayor elocuencia el desden con que el pais ha rechazado los desbordamientos de algunos periódicos.

Ha pasado, pues, la época de transición; el ministerio constituido por la prerogativa de la Corona cuenta ya, según todas las señales, con el voto de los pueblos; hora es, por consiguiente, de que el poder gubernativo recobre la plenitud de la fuerza que de consuno le otorgan la confianza de S. M., el apoyo probable de la nacion legítimamente representada, y la proteccion tutelar de las leyes.

No toca al gobierno enojar con las criminales demasias á que durante este tiempo ha llegado el abuso que de la condescendencia con que era tratada ha hecho una gran parte de la prensa periódica; la opinion de todos los hombres juiciosos, el descontento y la alarma unánimes de las personas sinceramente adictas á la libertad del pensamiento, dicen mucho mas de lo que sobre tan dolorosos asuntos pudiera oficialmente expresarse.

Las instituciones mas altas, las personas mas sagradas, han visto indignamente vulnerados su carácter y su existencia. Ha llegado el momento de contener y reprimir á quienes por lo visto carecen de la voluntad ó del poder de sujetarse y corregirse á sí propios. De hoy mas el gobierno, que no vacila en entregar sin temor sus actos á las mas acerbas recriminaciones, por estar seguro de refutarlas

victoriosamente en las Cortes, en la prensa misma, y cuando su derecho lo exija, por medio de las acciones de injuria y calumnia ante los tribunales, está resuelto á defender, usando por enérgica manera de los recursos de la ley, aquellos fundamentos del orden social y político que la legislacion constitucional en España y el sentido comun en todas partes ponen al abrigo de toda especie de controversia.

Recomiendo á V. S. que se penetre bien del espíritu de estas disposiciones al aplicar los artículos mas esenciales de la ley de imprenta. Las personas de los ministerios importan poco en comparacion de los altos objetos á que me he referido; constitucionalmente son sus actos el asunto forzoso de las públicas discusiones; los consejeros de S. M. los defenderán como y cuando interese al bien del Estado y á su propio decoro. Lo que no puede dejarse indefenso es la monarquía; lo que no puede seguir sirviendo de blanco á la cólera de las facciones es la persona de la Reina, á quien la Constitución declara inviolable; es la dinastía de la cual la hizo Dios jefe; lo que la Constitución, las leyes, la fe sagrada que ilumina nuestros hogares, y somete á nuestra obediencia las almas inocentes de nuestros hijos.

La actual ley de imprenta ha sido aplicada en pocas ocasiones; puede decirse que ahora es cuando con verdadera resolución se pone á prueba; preciso es que V. S. la estudie bien, y no arriesgue con temeraria impremeditación el uso de los medios protectores que el espíritu del legislador quiso sin duda consignar en ella; pero al mismo tiempo es menester que el ensayo sea completo; es indispensable que donde los partidos radicales y las tendencias facciosas y anárquicas presenten el combate, lo acepte V. S. con valor. El gobierno está determinado á saber lo que puede esperarse de una obra legislativa que no es suya; quiere llegar al completo conocimiento del poder represivo que tiene á su disposicion, y averiguar hasta qué punto corresponden á la intencion y eficacia de la ley los tribunales que deben comprenderla y aplicarla.

La cuestion de imprenta es la mas grande quizá y la mas difícil entre las muchas y muy graves cuestiones á que da origen la civilizacion moderna. Nadie puede tener la pretension excesiva de resolver de pronto un problema que, como otros muchos que apasionan al hombre, es acaso insoluble. El gobierno lo sabe bien; pero al mismo tiempo no ignora que esta obligado á contribuir por su parte con algun esfuerzo para que la cuestion sea, si no resuelta, al menos dominada dentro de los términos con que hoy se formula entre los españoles. V. S. es el primer funcionario encargado de secundar las resoluciones del gobierno de S. M. sobre esta materia. La Reina (Q. D. G.) abraza la esperanza de que ha de interpretar dignamente y poner en práctica con mesurada entereza el propósito de su gobierno.

De real orden lo digo á V. S. para su inteligencia y demas efectos. Dios guar-

(70)

su vida licenciosa, que cortaba á lo mejor para echarse en brazos de los capuchinos y de las hermandades, autorizando entre sus cortesanos la licencia, si no por su ejemplo, por sus discursos, sus prodigalidades y su presencia en las orgías.

Tal era el rey ante el cual marchan los sucesos que forman este libro. Volvia de una expedicion arriesgada, en la que habia espuesto su vida sin arrancar su presa á los ligeros, y habia devorado esta afrenta, renúndose con el grueso del ejército del Bernes en Beaungency. Al día siguiente de su entrada en esta ciudad, habia sabido la derrota de Anacleto en Senlin, y esta buena noticia habia disipado su mal humor.

Aunque los hugonotes prestasen apoyo á los católicos, defendiendo en nombre de estos los puestos mas difíciles, no habia la amalgama que se suponía en los dos partidos. En la corte guerrera de Enrique III habia dos bandos, de los cuales el uno, capitaneado por los favoritos del rey y á su cabeza Es-

(71)

person, Bellegarde y otros, se entretenían en murmurar de los oficiales calvinistas, poniendo en ridiculo su pobreza, sus acciones y sus discursos. El rey escuchaba de buen grado estos epigramas, que halagando su amor propio, rebajaban el mérito de sus aliados. Restáenos decir que vivía en su campo como habia vivido en el Louvre, dando fiestas, haciendo gastos enormes para su mesa y el juego, y no pareciendo en público sino rodeado de aquella turba de favoritos que habia provocado el odio de todo su pueblo.

El día mismo día que supió la victoria de Senlis, los convidó á todos á una cena espléndida, entregándose con ellos á una de esas tempestades que arrancaban á sus compañeros de desorden este cumplido adulator:

—«¡El Rey se rejuvenece!»

Aunque la guerra lo hubiera devastado todo, y el hambre se hiciera sentir en todas partes; aunque los soldados de ambos ejércitos careciesen frecuentemente de pan, el Valois, agotando su

(72)

temo la manía de los disfraces, que rara vez se le veía ocho días seguidos vestido del mismo modo. Tan pronto penitente, cortésano, rey, monje ó mujer, se mostraba siempre ataviado de un modo ridiculo.

La maldad y el vicio unido al poder, entronizó en Francia, bajo el imperio del último de los Valois, las saturnales y locuras de Calígula y Eliogábalo, esos dos locos coronados de la antigüedad.

Se dice con justicia de Enrique III que gastaba mas en prodigalidades en tiempo de paz que ninguno de los soberanos de su época en tiempo de guerra. No gastaba menos de cien mil escudos cada año en sostener sus monos, sus papagayos, sus perros, que cada uno le costaba un dineral, sin contar con que su perfumista era su mayor acreedor.

Hemos dicho que el rey acababa su tocado: dos pajes y dos ayudas de cámara le asistian en tan grave ocupacion: los pajes tenían en su mano el espejo, las pastas, el carmin, los diferen-

(73)

vaís á hacer; corrió desde su patria á Madrid en busca de su esposa; tambien su corazón era como el vuestro: un manantial de amor y de ternura... Encontró á D. Luis... ¡ya sabeis lo que sucedió! Esta noche partiremos, madrina, pero yo soy vuestra sombra; ¡yo soy vuestro Boh-mil!

La marquesa se estremeció ocultando el rostro entre sus manos.

Venecia la contempló en silencio, y dos lágrimas rodaron por las mejillas de aquella jóven intrépida, impetuosa, que por primera vez en su vida lloraba.

IV.

EL RET.

La noticia de que las tropas del duque de Mayena habian sufrido una derrota en Tours ante el ejército de los dos

de A. V. S. muchos años. Madrid 25 de noviembre de 1864.—Gonzalez Brabo.— Señor fiscal de imprenta.

D. Pedro Alcántara de Trevilla, caballero maestra de la Real de Sevilla, etc. Juez de Paz encargado en el juzgado de primera instancia del distrito de la derecha de esta ciudad de Córdoba.

Por el presente se cita por este primer edicto á D. Angel Muñoz y Cámara, para que en el término de nueve dias siguientes al de la fecha se presente en este mi juzgado á nombrar por su parte un perito que en unión del elegido por don Isidro Rubin de Celis en los autos ejecutivos que éste sigue contra aquel, por cobranza de reales, proceda al justiprecio de los bienes embargados, con apercibimiento de que si transcurrido dicho plazo no se presentare el dador á usar de su derecho se le tendrá por conformado con el referido que practicará solo el avaluo de que se trata.

Dado en Córdoba á 25 de noviembre de 1864.—Pedro Alcántara de Trevilla.— Por mandado de S. S., Antonio Ravé del Castillo.

celosa, ha fallecido el señor Ferrer á la edad de 98 años; su viuda cuenta ya 102 y está para vivir algunos años mas todavía.

Mr. Lefauchaux, fabricante de armas en Paris, ha solicitado privilegio por 10 años, para asegurarse en España la propiedad de un nuevo procedimiento para perfeccionar las armas de fuego.

Zaragoza 25.—En la sobasta para el arriendo del Canal verificada en esta capital, ha habido una proposicion por 150,000 reales.

Jaen 25.—Se ha celebrado la subasta para las nuevas obras de la travesía por Martos de la carretera de segundo orden de Jaen á Córdoba.

La proposicion mas ventajosa ha sido la de D. Juan Coloma, que hace las obras en 64,555 reales cinco céntimos.

Por el correo se han confirmado las noticias sobre el alza de los algodones en el mercado de Barcelona, á consecuencia de la alza de los mercados de Liverpool y del Havre, motivada por la reeleccion del presidente de los Estados Unidos. Las ventas no han sido de consideracion, pues se reducen á algunos picos del Brasil á 64 y 65 pesos; y en el momento no pueden determinarse con firmeza los precios de un modo fijo, pues los tenedores fundan sus demandas varias, segun la influencia que sobre cada uno deba tener el suceso que motiva la presente alza.

El Times consagra un artículo de fondo á la cuestion de España con el Perú, y dice sendas verdades á esta república: Hé aqui uno de sus principales párrafos:

«Su comportamiento ha sido estúpido, débil y locamente temerario. Ha usado para con España un lenguaje que no corresponde al débil ofendido, lo potente y orgulloso; si en vez de esto hubiera calculado los medios que tiene á su disposicion y la ayuda que podría prometerse de sus aliados americanos para insistir en términos de dignidad en un arreglo con España, todas las naciones hubieran aprobado su conducta: ó aun si careciendo de estas ventajas hubiera hecho todos sus esfuerzos para resistir dignamente en la lucha que ha provocado, nadie hubiera condenado su propósito. Pero mientras que sus palabras y sus actos denunciaban muerte y destruccion á los invasores de su sagrado territorio, ningun preparativo que merezca mencionarse ha hecho para su defensa; así que en este momento supremo, cuando las hostilidades van á empezar, ni tiene ejército, ni armada que merezca semejante nombre.»

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes.

Paris, 24.—El gobierno francés acaba de tomar una medida que ha producido la mas profunda y penosa impresion.

Por orden de la autoridad, se han cerrado las oficinas del Banco de los Estados del banquero Mirés, prohibiendo la continuacion de la suscripcion que habia recibido por parte del público la mejor acogida.

Las acciones de la caja Mirés han bajado de 75 á 42.

La bolsa queda completamente desanimada y se duda de la disminucion del descuento.

Paris, 24.—En el Banco de Francia el numerario ha aumentado 24 1/3 millones

de francos, los valores en cartera han disminuido 20 4/5 y los billetes 1 1/5.

Nueva-York, 12.—Las noticias de Méjico anuncian que los franceses han declarado á Matamoros puerto franco.

Los periódicos del Sur reprobaban enérgicamente la reeleccion del presidente Lincoln.

Bruselas, 24.—El Senado belga ha desaprobado el artículo de la ley sobre pensiones de estudios por 28 votos contra otros 28, quedando empatada la votacion y desechado por consiguiente el mencionado artículo.

La ley, sin embargo, será votada mañana en su totalidad.

Paris, 24.—El balance hebdomadario del Banco de Francia da el resultado siguiente.

Aumento del numerario, francos, 24.500,000.

Valores en cartera, disminucion, francos, 20.500,000.

Billetes en circulacion, disminucion, 4.000,000 francos.

Cuentas corrientes, disminucion, francos, 2.000,000.

Paris, 25.—Hoy publicará la audiencia su sentencia en la causa formada á los trece abogados por reuniones electorales ilícitas, cuya vista ha tenido lugar en el dia de ayer.

Nueva-York, 12.—El ministro plenipotenciario de Austria en Washington ha muerto de repente.

Los periódicos de Richmond manifiestan una gran satisfaccion con motivo de la reeleccion del presidente Lincoln.

Londres, 24.—La declaracion del periódico el Globe, desmintiendo las aseveraciones del Morning-Post en la parte relativa al proyecto de desarmar, tiene un carácter semi-oficial.

Paris, 24 (por la noche).—En vista del aumento progresivo del numerario en caja, el Banco de Francia ha bajado el descuento al 6 por 100 que es su estado normal. La crisis financiera va declinando rápidamente.

Viena, 25.—En la Cámara de los diputados, el ministro Schmerling anuncia que el gobierno no presentará el proyecto de ley sobre la responsabilidad ministerial en la presente legislatura; lo presentará solamente cuando la Constitucion del imperio austriaco se ponga en vigor en todos sus dominios.

Paris, 24 (por la noche).—Londres, 24.—El Banco de Inglaterra ha bajado el descuento al 7 por 100, en atencion al considerable aumento de numerario que ha entrado en caja.

El Globo desmiente las aventuradas aseveraciones del Morning-Post relativas á la reduccion del presupuesto de guerra y marina en la nacion británica.

Paris, 25.—Un comunicado dirigido á los periódicos, dice que las oficinas del Banco de los Estados del banquero Mirés han sido cerradas, no por medida gubernamental ó por medida administrativa, sino porque ha fracasado la suscripcion.

La sentencia de la audiencia en la causa de los trece abogados ha sido aplazada hasta el miércoles 30 del presente mes.

Por orden de la autoridad ha sido recogido hoy en todas las librerías del imperio el folleto titulado «Los árabes y las oficinas árabes.»

La Bolsa ha sido hoy muy débil, y circula el rumor de que se hará forzosa en Italia la circulacion de los billetes del Banco de Turin.

Turin, 25.—El Senado italiano ha votado la ley de Hacienda, que el gobierno le habia presentado como urgente.

La ley ha sido aprobada por 108 votos contra 27.

En la Cámara de los diputados el ministro del Interior ha presentado un proyecto de ley, pidiendo autorizacion para promulgar en todo el reino los códigos, civil, de marinas, de comercio, de enjuiciamiento y otras leyes.

Paris, 26 (por la mañana).—Las noticias de Nueva-York alcanzan al 16. Circulaba el rumor en dicha ciudad de que el general confederado Hood, reforzado con las tropas del general Forrest, marcha hacia Chattanooga. Los confederados han intentado romper las líneas del general Grant siendo rechazados.

El Congreso confederado de los Estados del Sur, se ha manifestado opuesto al armamento de los esclavos. Los periódicos consideran la reeleccion del presidente Lincoln como la declaracion de la continuacion de la guerra por cuatro años mas.

El oro está á 237 y el algodón á 142.

Paris, 26.—El periódico el Constitutionnel desmiente el rumor que ha circulado sobre la resolucion del ex-presidente Juárez de armar corsarios; añade que Juárez, habiendo dejado de representar un gobierno constituido y regular, no puede armar corsarios, y si solamente piratas.

Turin, 25.—El Senado del reino ha aprobado las leyes de Hacienda por 108 votos contra 27.

En la Cámara de los diputados, el ministro Lanza ha pedido la autorizacion para promulgar una serie de leyes, cuyo objeto es el de constituir de una manera definitiva todas las partes del reino.

Liverpool, 25.—Las noticias de Nueva-York llegadas por el vapor «Persia» tienen la fecha del dia 16.

Los confederados han sido rechazados con grandes pérdidas en una tentativa que han hecho para atravesar las líneas del cuerpo de ejército al mando del general Grant.

Ha fracasado tambien un reconocimiento hecho por la caballería confederada en las inmediaciones de Winchester.

El Congreso de los Estados del Sur se manifiesta opuesto á todo proyecto de armamento de los esclavos.

Lord Lyons, ministro de Inglaterra en Washington, ha obtenido seis meses de licencia.

Algunos periódicos franceses dan á entender que la emperatriz de Méjico ha estado á punto de caer en una emboscada de los partidarios de Juárez. Parece que, en efecto, una partida de á caballo de las que aun cobonestan sus rapinas con la usurpacion de miras políticas, trató de aprovechar un descuido de la escolta de la emperatriz: bastó, no obstante, la presencia de algunos soldados para que los juaristas huyeran desparvoridos. El objeto era tener en rehén á la emperatriz para imponer condiciones á su marido.

El ministro de Instruccion pública de San Petersburgo ha presentado su dimision, á consecuencia de los artículos violentos que el viejo partido moscovita ha publicado en los periódicos contra un folleto escrito por M. Schedo Ferol, publicista bastante conocido. El emperador se ha negado á admitir dicha dimision.

Dicen de Roma, con fecha del 15, que las agresiones á mano armada son hijas del estado anormal en que por desgracia se encuentra aquel país. Un correo que volvia de Civita-Vecchia á Roma, fué detenido por una banda de facinerosos, que le robaron 2,600 escudos que llevaba en billetes de banco, cobrados momentos antes en el correo de Civita-Castellana. Un sacerdote irlandés llegado por el camino de hierro á Roma el 15, tomó una guia

para ir al colegio de su nacion; pero este, en vez de conducirlo á su destino, lo llevó á una casa de la calle de Macao, donde le dejaron en cueros, despues de haberle dado dos puñadas que le rompiéron dos dientes.

El precio de los artículos de primera necesidad en Nueva-York ha llegado á tomar proporciones fabulosas. El café, que en tiempos normales costaba de tres á cuatro reales, cuesta hoy 16 por libra; el té antes á 5 y 6 rs., hoy á 40. La vaca antes á tres escasos, hoy á 7 1/2 libra. La manteca, antes á menos de 3 rs., á 12 1/2 libra. Los alquileres y salarios tienen un precio escandaloso. Un almacén cuesta de 30 á 35,000 rs. anuales. Un par de botas, 300.

Gacetilla.

—Percance.—Ayer por la mañana entró un hombre con seis libras de pólvora en una herrería inmediata á la puerta del rincón. Saltó una chispa de la fragua y se incendió la pólvora. Afortunadamente no ocurrió mas desgracia que la de quemarse la mano uno de los obreros. Y á propósito de los depósitos de este combustible que segun se dijo existen en esta capital?

—Adelante.—Hemos visto que se están descargando adoquines en la calle del Gran Capitan, sin duda para continuar el proyecto acerca de aquella via. Córdoba no necesita proyectos nuevos, sino la realizacion de los muchos que hay desde antiguo formulados en el papel. No dejaria de ser oportuno que se verificasen las plantaciones que se proyectan en dicha via antes que pase la época oportuna para esta importante operacion.

—El vigia.—Se llama de «Isabel Losa»—ya la calle del Chorrillo... ¿Que Isabel cubra este rótulo—con la Lasa del olvido!

—Oculista célebre.—Ha llegado á esta ciudad el muy reputado oculista Mr. Woolson, y segun nuestras noticias se detendrá entre nosotros dos ó tres dias para complacer á las personas que desean utilizar sus especiales conocimientos. La justa fama que los lentes del doctor Woolson se han conquistado en España, como antes lo alcanzaron en otras naciones, lo no menos justa reputacion que goza su autor, y mas que nada los elogios que le prodigan cuantos se sirven de sus gafas y lentes, notando ventajas incalculables, nos aborran el estampar lo que hemos leído en los periódicos de Sevilla y Cádiz respecto de los cristales de su invencion particular. El doctor Woolson se hospeda en la fonda de Rizzi.

—Si se puede.—El pavimento de lasos de Tarifa nos parece de muy buen efecto en algunas calles. Las de Juan de Mena, siete Rincones y otras llaman á voces esta mejora.

—Triste espectáculo.—El baile de máscaras que tuvo lugar anteayer en el teatro principal, es una de esas fiestas de que ni aun puede hablarse. Deseariamos que si han de verificarse los tres que aun están anunciados se les procurara dar otra forma en bien del nombre de la capital y de los necesitados á cuyo socorro se dedican sus productos.

—Quejas.—Hemos recibido varias de los vecinos de la plazuela de las Tazas en atencion al abuso de arrojar aguas sucias en aquel sitio. Llamamos la atencion de los encargados de la policia urbana de aquel distrito.

—Crédito.—En la seccion oficial del Diario del domingo verian nues-

(68) reyes, habia sacado á Enrique III de su inconcebible apatía. Este príncipe habia recobrado en algunos asaltos y escaramuzas que pusieron en peligro su vida, refugio de aquel valor que habia desplegado en Jarnac y Moncontour, y que hizo concebir respecto á su porvenir tan egoístas esperanzas. La sombría melancolía, ó mas bien la inaccion en que estaba sumido desde la muerte de los príncipes de Lorena y de su madre, pareció abandonarle por un momento; pero por una inclinacion funesta que arrastraba su naturaleza á los mas contrarios excesos, se habia entregado de nuevo en brazos de la dissipacion, de las orgías, que son la vergüenza de su reinado. No tenia Enrique III en esta época mas que treinta y nueve años, aunque su físico se resentia de lo gastado de sus facultades: los ayunos ridículos que se imponia en su devocion, demasiado exagerada para ser sincera, sus gustos afeminados, su abandono, los desórdenes de su juventud, habian agotado

(75) rey; pajes ricamente vestidos, con los brazos y el cuello desnudos, ocupaban respetuosamente el puesto que con anterioridad les habia designado el sabio ordenador de la fiesta. Al lado de esta sala habia otra que Enrique III llamaba su gabinete: este gabinete tenia dos salidas, una á las antecámaras que guardaban generalmente cuatro nobles de los cuarenta y cinco, y otra que comunicaba con el salón que acabamos de describir. Los guardias tenían orden de no dejar llegar á nadie hasta la persona del rey, lo que cumplian fielmente. Lo que á la sazón pasaba en el gabinete del rey era tan extraño que rogamos al lector que se deslice con nosotros á presentarlo, y formará juicio exacto del extravagante rey de Francia, mas digno de compasion que de colera. Acababa el rey su tocado. Por un capricho de aquella naturaleza depravada, el rey, que tenia horror á las mujeres, le gustaba vestirse con trajes semejantes á los de ellas, y llevaba tan al es-

(72) tesoro, hacia cubrir su mesa con los manjares mas delicados y vinos mas exquisitos. Aquella noche su intendente se habia escudado desarrollando una inteligencia superior, y acumulando en un solo festin provisiones que hubieran hecho vivir mucho tiempo numerosas familias. Diez nobles, cubiertos de terciopelo y oro, sin piedad por los pobres que morian de hambre en torno suyo, iban á sentarse con la frente coronada de flores, como los antiguos patricios, á un banquete donde la locura y la embriaguez tendrían el primer lugar. La sala del festin era muy vasta, adornada con lujo, tapizada de terciopelo grana, sobre el cual resaltaban multitud de luces, escapándose de cien bugias perfumadas que se reproducían en magníficos espejos de Venecia. Jarrones florentinos, jarrones etruscos llenos de flores, mezclaban sus emanaciones primaverales á los suaves perfumes que exalaban ricos pebeteros. La mesa estaba cubierta con una vajilla de oro que el duque de Espernon prestaba al

(69) tado antes de la edad el vigor de su naturaleza. Los ultrajes que habia recibido de su pueblo no habian conseguido ni aun despertar su cólera, y si se despertó en Blois fué por instigacion de Catalina de Médicis, que, aun moribunda, reanimó con su aliento el alma pusilánime del último de sus tres hijos. No obstante, como hemos dicho, la batalla de Tours, la intervencion protectora de los hugonotes, la esperanza de humillar la arrogancia de los ligeros y el deseo de volver á entrar en Paris, habian logrado imprimir alguna accion en aquel cuerpo galvanizado. Estimulado por los hechos de armas y el prestigio del rey de Navarra, Enrique III habia sacado la espada que habia tiempo dormida en la vaina, y aun que muy pesada en su mano débil, parecia saltarla vivo en el Louvre. Cediendo, sin embargo, á su inclinacion fatal, no habia querido separarse de sus favoritos, por el contrario, se creia comprometido á continuar con ellos

Arrendamiento. Se arriendan desde 1.º de Diciembre al 30 de Abril los pastos de la dehesa Vieja...

Pérdida. El día 12 de Noviembre se ha estraviado un borracho cargado de aceite, que salió de la venta de la Estrella...

Subarriendo. Desde el día de subarriendo la casa núm. 88 calle de S. Fernando...

Venta ó arrendamiento. A voluntad de su dueño y libre de todo gravamen se vende ó arrienda en subasta estrajudicial...

Modista. En la calle de Castilla núm. 4.º esquina á la plazuela de Séneca...

Venta. La de un magnífico piano francés vertical, de siete octavas, á tres cuerdas...

Agua mineral. En el establecimiento de sedas de D. José Heredia...

Pérdida. De la dehesa nombrada majadillas de Argote, ha desaparecido en la noche del 17 del corriente una jaca castaña...

Efectos de escritorio. Al despacho del «Diario de Córdoba» ha llegado un extraordinario surtido de papel y efectos de escritorio...

Venta de madera de Castaño. En el almacén de la calle Arroyo del Buen Suceso...

Pérdida. El día 26 de Octubre por la tarde se perdió desde la plazuela del Indiano...

El esterminador instantáneo y radical de las chinches. Mr. Pierre, químico de París, ha descubier to esta especial composición...

Arrendamiento. Desde el día de arrienda una parte de olivar con molino y bodega...

Venta. La de un piano cuadrilongo de siete octavas, de buena construcción y buenas voces...

Arrendamiento. Se arrienda la dehesa nombrada laderas de S. Gerónimo en término de esta Ciudad...

LIBROS RAYADOS.

Al despacho de este periódico ha llegado un extraordinario surtido de libros rayados en blanco...

Bases y tarifas de la Contribucion de Consumos, establecidas por la ley de presupuestos de 26 de Junio de 1864...

Ley de Sancion penal para los delitos electorales. Se vende á un real en el despacho del «Diario de Córdoba».

Diccionario de bolsillo, francés-español y español-francés, con todas las voces de las respectivas academias...

Librería. En la de Franciscisco Lozano calle de S. Fernando núm. 27, hay almanaque de la Diócesis...

Pérdida. En la noche del 15 del corriente desaparecieron del cortijo del Alamillo de Guarromán...

Pérdida. Habiéndose estrañado una talega con las iniciales S. G. y listas blancas y encarnadas...

Almanaque de la risa para 1865, por D. Manuel Torrijos. Este Almanaque es un poderoso antídoto contra las jaquecas...

Arrendamiento. Desde el día de arrienda una parte de olivar con molino y bodega...

Arrendamiento. Desde el día de arrienda una parte de olivar con molino y bodega...

En la calle Arroyo de San Lorenzo, núm. 9, vive Juana de la Mata, la que viste cadáveres por la módica retribucion...

Venta y arrendamiento. Se venden las maderas de castaño existentes en el lugar nombrado de Cuevas...

Aprendices. En la imprenta de este periódico se necesitan dos ó mas jóvenes de 12 á 14 años que sepan leer bien.

AL PUBLICO. NO MAS DOLORES DE MUELAS.

Acaba de llegar á esta poblacion, procedente de Sevilla, el acreditado cirujano dentista D. Manuel Martinez...

Las encías están espuestas á un sin número de enfermedades de muy diverso origen, tales como las aftas, el muguet, los flemones...

PRIMERA DENTICION. En caso de denticion laboriosa, en que al niño se le inflaman las encías y tardan en asomar los primeros dientes...

Rob Boyveau Laffecteur. Los médicos de los hospitales recomiendan el ROBBYVEAU LAFFECTEUR: es el único autorizado por el Gobierno...

Tumores blancos. Asmas nerviosas. Hidropesia. Mal de piedra. Sifilis. Gastro-enteritis. Escrófulas. Escorbuto.

Precios 70 rs., 38 rs. y 20 rs. — Para la venta al por mayor, en Cádiz, calle de S. Francisco núm. 13, A. Taconnet, depositario general...

INJECTION CADET. Esta INYECCION preparada por M. CADET, químico-farmacéutico de primera clase de la Facultad de París...

PURGANTE TRADICIONAL DE LAS FAMILIAS. MEDICINA NEGRA EN SEIS CAPSULAS OVIFORMES. Preparado por J.-P. LAROZE, Químico, farmacéutico de la Escuela superior de París...

LA NACIONAL. Compania de Seguros Mutuos sobre la vida. Sub-Direccion de Sevilla y Córdoba, calle Huerto de los Limones núm. 32.

COMPANIA MERCANTIL COLECTIVA. legalmente constituida bajo la razon B. PINETTE H ERMANOS y COMPANIA. Domicilio: Madrid, calle del Prado núm. 10, cuarto 2.º.

Arrendamiento y almoneda. En la plazuela de S. Juan calle Leopoldo de Austria núm. 2, se arriendan unas habitaciones y se venden algunos muebles.

Venta de encinas. Se enagenan las señaladas en los quintos de Majada Alta y Majada Verde...

Arrendamiento. Desde el día de arrienda una parte de olivar con molino y bodega...

Agenda de la lavandera y de la planchadora ó sea cuaderno impreso en el que pueden anotarse con toda exactitud las prendas que semanalmente se les entrega...

Subasta. A voluntad de sus dueños se enagenan en pública subasta estrañudicial, las fincas siguientes:

Otra haza en el mismo primer ruedo y pago del Marrubial y Fuensanta Vieja, que linda por N. con el arroyo nuevo de la Sierra...

Otra haza al mismo ruedo y pago, llamada de las Moredillas; linda por S. y O. con el huerto de S. Agustín de D. José de Fuentes y Horcas...

Otra haza ruedo de esta ciudad, llamada del Jardinito, pago del Graudad ó Fuensanta; linda por O. con tierras de D. Francisco Vacas...

Otra haza al mismo ruedo y pago del Gradado ó Fuensanta, situada frente de la entrada de la buerta Pantoja...

Otra haza nombrada del Torrejón al pago del Campo de la Verdad término de esta ciudad; linda por N. con el camino viejo de esta ciudad...

Una casa que antes eran dos, con los números 16 y 17 antiguos y hoy núm. 34 moderno, plaza de S. Salvador...

Otra casa núm. 13 antiguo y 27 moderno, calle de los Moriscos, cuya fachada mira á S. y linda por su derecha con el núm. 12 antiguo y 25 moderno...

El remate se verificará en el mejor postor de diez á doce del día veinte y dos de Diciembre próximo, en la Notaría de D. Federico Barroso...

Nodriza. Hay una de muy buena salud, con leche de menos de un mes, que solicita cria para su casa ó en la de los padres del niño...

Arrendamiento y almoneda. En la plazuela de S. Juan calle Leopoldo de Austria núm. 2, se arriendan unas habitaciones y se venden algunos muebles.

Muebles en venta. En la calle Maese Luis núm. 1, hay de venta un piano vertical de siete octavas y tres cuerdas...